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Con 80 mdp y 15 años de concesión, 
se reactivará Estrella de Puebla

  El gobernador Sergio Salomón dio a conocer que, entregó el 
título de concesión por 15 años a la empresa Comercializadora y 
Espectáculos RP S.A de C.V para que sean los responsables de reac-
tivar el Observatorio Turístico de Puebla, mejor conocido como la 
Estrella de Puebla, y el inmueble denominado Parque Lineal.
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PRESENTAN EL TRAIL BOSQUE DE NIEBLA 
BUAP Y LA CARRERA UNIVERSITARIA
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INVERSIÓN
sin infraestructura, 

una gran pérdida

EN ESPAÑOL
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Cártel inmobiliario 
quiere privatizar el 
Complejo Deportivo “El 
Seminario”, denuncian 
‘Colonos Unidos’

  La Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó el cobro de parquímetros en Puebla para 
los meses que restan del 2023, esto por confundir a los automovilistas. 

 En compañía del gobernador del estado, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez presentó dos eventos 
deportivos que congregan a la comunidad universitaria y al público en 
general: la Carrera Universitaria y el Trail Bosque de Niebla BUAP, que se 
celebrarán el 23 de septiembre y 19 de noviembre, respectivamente.
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  Por la resolución, el Ayuntamiento de Puebla señala que no implica que el sistema de cobro 
sea inconstitucional, sin embargo reconoce que violaron la Ley, al plantear ajustes a la tarifa y 
esperan la notificación por parte de la SCJN para tomar las acciones pertinentes. PAG. 10

Adelanta Ignacio Adelanta Ignacio 
Mier que no se Mier que no se 
prevén cambios en el prevén cambios en el 
Paquete Económico Paquete Económico 
2024, pero sí 2024, pero sí 
posibles “ajustes”posibles “ajustes”

 
    PAG.14

“No me interesa una“No me interesa una  
senaduría”: Marcelo Ebrard senaduría”: Marcelo Ebrard 

alarga el conflicto en alarga el conflicto en 
Morena, con impugnaciónMorena, con impugnación

CIUDAD / PAG.5

Apatía de poblanos 
por participar en el 
simulacro estatal

  A pesar de diversos anuncios 
por parte de las autoridades, tanto 
estatales como municipales.
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Autoridades tras 
identidad y ubicación 
de agresores de 
Angelópolis; Anáhuac 
los suspendió

  Gobernador reprocha a San 
Andrés Cholula y a Puebla, la 
floja supervisión de antros
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Hasta 2024 habrá 
consecuencias contra 
los responsables de 
boquetes financieros

  PAN y PT ya no quieren a 
Amanda Gómez como auditora
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ANGELOPOLITANAS

La elección de quien representará a Morena en las elecciones de gobernador 
de 2023 entró en su recta final.
Todo indica que será el próximo domingo, 17 de septiembre, cuando se 
emita la convocatoria para seleccionar a Coordinadores Estatales de la 
Defensa de la Cuarta Transformación en ocho estados de la República y 
la Ciudad de México.
Si esto es así, seguramente antes del Día de Muertos se aplique la encuesta y 
se den a conocer los resultados a dos meses de que termine 2023. Estamos a 
días de conocer los detalles y es que, en 2024, será muy difícil que un candidato 
o una alianza partidista le quiete el gobierno local a Morena.
El coordinador de la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier Velazco, reafirmó su llamado a la unidad en torno a la coordinadora de la Defensa 
de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum. 
Precisó que, durante la sesión del Consejo Nacional de Morena, del domingo, se aprobó 
la incorporación de quien desee sumarse, sin sectarismos ni exclusiones, al movimiento 
de la Cuarta Transformación. 
“Es algo que yo mismo he impulsado en Puebla, abrirnos a todos, incorporar a todos”, y 
a partir del día 17 de septiembre habrá una convocatoria en todo el país para sumarse 
y firmar un pacto de unidad, de consolidación de la Cuarta Transformación para el 
renacimiento de México.
El coordinador de los diputados federales de Morena aseguró que “no hay que perder 
el tiempo, no hay que dividirse, no es un asunto de estados de ánimo, sino que tenga-
mos claro lo que tenemos que hacer, y eso es trabajar en unidad. Yo respeto a todos, 
pero el pacto es con la gente, con quien vive en los municipios más marginados, los 
más dispersos, con las poblaciones indígenas y con todos los sectores sociales”.
Claudia Sheinbaum, dijo el legislador, ha hecho un llamado a la unidad, “sin sectarismos, 
sin patrimonialismo, sin una visión y prácticas del pasado que ya desterró nuestro 
movimiento”.

Tras aclarar que no existe impedimento alguno para que continúe en el cargo 
mientras se tienen las auditorías abiertas, por los quebrantos financieros al 
gobierno del estado, durante la gestión de Luis Miguel Barbosa, la titular de la 
Auditoría Superior del Estado, Amanda Gómez Nava adelantó que algunos de 
los resultados se darán a conocer en enero y otros hasta noviembre del 2024.
En ese plazo tendrán los resultados de las investigaciones y hasta entonces 
se dará a conocer si se fincan responsabilidades y a quienes, por lo pronto la 
Auditora guardó silencio y protegió a su ex jefe, el difunto gobernador poblano.

La Universidad Anáhuac de Puebla suspendió a los gemelos involucrados en la 
golpiza a un joven en la zona de Angelópolis cerca de la Estrella, en tanto la 
institución esperará a dictar sanciones concluyentes. 
Todo inició en el antro Black, el cual ha sido objeto de diversos escándalos 
e incluso relacionado con la supuesta venta de estupefacientes.
La universidad anunció que en estricto apego a su reglamento institucional 
para preservar la integridad de los miembros de la comunidad universitaria y 

mantener la sana convivencia, la Comisión Consultiva y Disciplinaria dictó la suspensión 
total de cualquier actividad académica, así como de cualquier otra relacionada con la 
vida universitaria.
La discusión entre Ernesto y los ocho jóvenes señalados comenzó en el antro Black, 
relacionado con la venta de drogas y otros escándalos, ahí en el mes de junio, un joven 
fue golpeado además de que al establecimiento se le vincula también con la venta de 
bebidas adulteradas.

Claudia Sheinbaum, minutos después de que Marcelo Ebrard impugnó ante 
la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, ella revisó el 
documento, pero considera que el recurso del ex canciller -en el que 
demanda la nulidad y reposición del proceso interno- no tiene “mucho 
fundamento”.
“Revisamos la impugnación, no tiene mucho fundamento y se va a contestar 
jurídicamente, pero eso no significa un rompimiento”, argumentó.

“(El mensaje de las puertas abiertas) va dirigido a todas y a todos y por supuesto tam-
bién a Marcelo Ebrard, él va a tener que tomar una decisión, pero aquí puede, siguen 
abiertas las puertas para que él regrese, en realidad no se ha ido, para que esté aquí”.
En su queja, presentada ayer, el ex Canciller demanda la nulidad y posterior reposición 
del proceso interno. Para empezar, argumenta, la presidenta de la Comisión Nacional 
de Encuestas, Ivonne Cisneros, no mostró neutralidad, pues siempre expuso sus pre-
ferencias hacia Claudia Sheinbaum.
“Por un lado, la intromisión rapaz de la Secretaría de Bienestar y de Morena con el uso 
proselitista de los Servidores de la Nación y Coordinadores Operativos Territoriales 
(COTs), respectivamente, para incidir tendenciosamente sobre las preferencias en el 
ánimo popular, incluso llegando a las amenazas de condicionamiento de los programas 
sociales que sostienen a los más pobres.
En total, Ebrard presentó 63 casos concretos de irregularidades.
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APOYO DE GOBIERNO A PEMEX 
ES INSUFICIENTE ANTE DEUDA, 
ADVIERTE FITCH
El “positivo apoyo presupuestal” de 2024 y su reducción de 
obligaciones fiscales “es insuficiente” para Pemex, concluyó 
la calificadora Fitch

REDADA

NUEVA YORK CONMEMORA EL 22 ANIV.  
DEL 11S CON LA IDENTIFICACIÓN DE DOS 
VÍCTIMAS DEL ATENTADO TERRORISTA
En la “zona cero” de la Gran Manzana, la vicepresidenta de 
Estados Unidos, Kamala Harris, junto al alcalde de Nueva 
York, Eric Adams, y la gobernadora Kathy Hochul encabe-
zaron la ceremonia por los 22 años del 11S

PAUL POGBA DA POSITIVO EN TEST 
ANTIDOPING, REPORTAN MEDIOS
De confirmarse el positivo, el francés Paul Pogba 
podría recibir la sanción máxima de cuatro años de 
descalificación

MURIÓ EL ACTOR BENITO 
CASTRO A LOS 77 AÑOS
Además de actor, Benito Castro se desempeñó como can-
tante, compositor, imitador y comediante

REDADA 3MARTES.12.09.2023               @diariopuntual       www.diariopuntual.com
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Presentan el Trail Bosque de Niebla 
BUAP y la Carrera Universitaria

En ambas carreras participan la comunidad universitaria y el público en general
En compañía del gobernador del es-
tado, Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina, la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez presentó dos eventos depor-
tivos que congregan a la comunidad 
universitaria y al público en general: la 
Carrera Universitaria y el Trail Bosque 
de Niebla BUAP, que se celebrarán el 
23 de septiembre y 19 de noviembre, 

respectivamente.
La Carrera Universitaria parte de la 

Torre de Gestión Académica y Servicios 
Administrativos, en Ciudad Universita-
ria, a las 8:00 horas, tendrá un recorri-
do de 6.5 kilómetros y concluirá en el 
Complejo Cultural Universitario, en con-
memoración de su décimo quinto ani-
versario. Las inscripciones son gratuitas 

y podrá participar el público en general.
En su segunda edición, el Trail Bos-

que de Niebla BUAP iniciará en el zóca-
lo de la ciudad de Teziutlán, en punto 
de las 7:00 horas, y se competirá en 12 
kilómetros, categoría libre, para la co-
munidad universitaria; y 38 kilómetros, 
categorías libre, máster y veteranos.

 REDACCIÓN

AUTORIDADES TRAS IDENTIDAD Y UBICACIÓN DE AGRESORES 
DE ANGELÓPOLIS; LA ANÁHUAC SUSPENDIÓ CLASES
Puebla, Pue. Coral Zavaleta Bianchini, 
abogada y asesora jurídica del joven Er-
nesto Calderón, deslindó a la familia de 
Neto Calderón, de cualquier petición de 
ayuda y convocatorias a marchas, cierres 
de vialidades o actos de violencia, ya que 
dijo que quienes hablen en nombre de 
la familia para iniciar desmanes y pedir 
dinero para la atención del joven, están 
engañando a los ciudadanos.

En entrevista la litigante, detalló 
que se encuentran trabajando con el 
agente del Ministerio Público, con el 
objetivo de poder tener la identidad, 
así como la ubicación de 8 de los agre-
sores de Ernesto Calderón, señaló que 
los ciudadanos han señalado a abierta-
mente en redes sociales los nombres, 
las direcciones y algunos otros datos, 
sin embargo, aseguró que conforme 
avance el caso, será la autoridad quien 
pueda tenga la información fidedigna.

“Hago la aclaración que en ningún 
momento, ni la familia, ni su servidora, 
somos partícipes de los grupos que se 
han abierto en redes sociales y hasta 
chats que están incitando a la violencia 
incluso en contra de las autoridades, 
del gobierno del estado, lo cual lo re-
probamos definitivamente como per-
sonas que participan en estos hechos 
porque no formamos parte de ellos, 
porque hemos mantenido una línea 

que es que las autoridades se hagan 
cargo completamente de la investiga-
ción y esperar los resultados en próxi-
mos días”, acotó.

Cabe mencionar que la Universidad 
Anáhuac, dio a conocer que expulsó 
a los gemelos Luis y Francisco R., por 
ser los responsables de la agresión en 
contra del joven Neto Calderón en las 
inmediaciones de la Estrella de Pue-
bla, donde se explica que la comisión 
Consultiva y Disciplina acordó la sus-
pensión total de cualquier actividad 
académica, así como de cualquier otra 
relacionada con la vida universitaria a 
los jóvenes involucrados en la agre-

sión, donde además se les restringirán 
el ingreso al campus, esto de acuerdo 
al reglamento establecido en el Libro 
VI, Capítulo IV, Art. 20 «para preser-
var la integridad de los miembros de 
la comunidad universitaria y mantener 
la sana convivencia», agregaron que 
continuarán el proceso para dictar las 
sanciones concluyentes.

En tanto que la Universidad IEU, de 
donde es egresado Ernesto Calderón, se 
pronunció al respecto, asegurando que 
desaprueba los actos de violencia a su co-
munidad y a la sociedad en general, por 
lo que, exhortó a la comunidad univer-
sitaria a actuar con tolerancia, respeto y 

prudencia, donde enfatizó la importancia 
de los valores inculcados desde casa que 
son reforzados en las instituciones.

Finalmente hace el llamado a las uni-
versidades, familias y sociedad para se-
guir trabajando en la formación de ciu-
dadanos comprometidos con la sociedad.

LA ANÁHUAC SUSPENDE CLASES
-

có como miembros de la institución como 
los agresores de un joven en la zona de 
Angelópolis, por lo que condenó dichas 
conductas violentas y anunció la sus-
pensión de actividades académicas en el 
campus.

A través de redes sociales, la Univer-
sidad Anáhuac lanzó dos comunicados 

en dichos actos estuvieron involucrados 
miembros de su comunidad y que los 
acontecimientos se realizaron fuera de las 
instalaciones del plantel.

Sin embargo, en un segundo comunica-
do informó que tomaba “medidas precauto-
rias” y que en apego a su reglamento para 
preservar la integridad de los integrantes 
de la comunidad universitaria y mantener 
la sana convivencia, determinaron la sus-
pensión total de actividades académicas y 
la restricción para entrar al campus.

Por último, la institución educativa que 
de manera interna analizaban posibles 
sanciones a los involucrados, además de 

-
tes investigarán los hechos de manera 
“exhaustiva y justa”.  ALMA MÉNDEZ

La nueva Ciudad 
Universitaria 
BUAP comenzará a 
construirse en octubre
Puebla, Pue.  Será este martes 11 de sep-
tiembre cuando la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), publique la 
licitación para que en octubre inicie la cons-
trucción de la nueva Ciudad Universitaria, 
informó la rectora Lilia Cedillo Ramírez.

Recordemos que el pasado 25 de 
mayo, el gobernador de Puebla, Sergio 
Salomón Peregrina y la rectora Lilia Ce-
dillo, anunciaron la construcción de un 
nuevo campus universitario que estará 
ubicado en el Ecocampus Valsequillo, 
donde se ofrecerán carreras de Ingenie-
rías y Ciencias Naturales, el cual inicia-
rá su funcionamiento en 2024 con una 
matrícula de nuevo ingreso de 5 mil 106 
alumnos y una oferta de 26 licenciaturas.

En rueda de prensa, destacó que la 
institución concluyó el trámite de los 
permisos con el ayuntamiento de Puebla 
para empezar con la construcción de Ciu-
dad Universitaria, anunció que la primera 
piedra se podría colocar en tres semanas.

Finalmente, la rectora dio que se de-
ben esperar los tiempos que marca la 
misma e iniciar con la construcción del 
proyecto.  ALMA MÉNDEZ
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Cártel inmobiliario se 
quiere agandallar el 
Complejo Deportivo 
“El Seminario”
Puebla, Pue. Colonos Unidos por el 
Complejo Deportivo “El Seminario”, 
denuncian un intento de privatización 
del Complejo Deportivo El Seminario, 
por parte de un “cartel inmobiliario”.

Damián Romero, integrante del 
colectivo expuso la existencia de par-
ticulares en colaboración con funcio-
narios del ayuntamiento municipal in-
vadiendo espacios del Seminario, con 
herramientas de construcción.

Asimismo, expuso la existencia de 
particulares en colaboración con fun-
cionarios del ayuntamiento municipal 
invadiendo espacios del complejo con 
herramientas de construcción sin que 
nadie haga nada al respecto.

Denunció que desde el mes de ju-
nio les quitaron cerca de 400 metros 
cuadrados y la administración muni-
cipal no ha hecho caso a sus deman-
das, por lo que temen que pronto 
desaparezcan las áreas verdes.

                                ALMA MÉNDEZ

Apatía de poblanos por participar 
en el simulacro de hoy en Puebla

Puebla, Pue. A pesar de diversos anun-
cios por parte de las autoridades, tanto 
estatales como municipales, poblanos no 
participan en el Simulacro Estatal 2023 en 
el zócalo de Puebla.

En punto de las 11 de la mañana ya 
se encontraba protección civil y elemen-
tos de primeros auxilios en su lugar para 
iniciar con este ejercicio preventivo.

En un recorrido realizado se constató 
que la Alerta Sísmica, a duras penas si 
se escuchaba en el zócalo, esto debido a 
que había música ambiental y pasó des-
apercibida.

Trabajadores de restaurantes, comer-

cios y hoteles salieron en tiempo y forma, 
sin embargo, se vio algunos comensales 
sin moverse y siguieron desayunando con 
toda calma, incluso estaban extrañados, 
pues se preguntaban por qué había tanta 
gente en la calle, pues ellos desconocían 
la situación por completo. 

En entrevista Paola Tirzo, de Recur-

participación de sus colaboradores, pero 
señaló que no hubo participación de al-
gunos comensales, lamentó que no haya 
una cultura de la prevención, por lo que, 
espera que este ejercicio tenga mejor par-
ticipación para el simulacro nacional que 

se realizará el próximo 19 de septiembre.
Sí, se les comentó a los comensales, 

pero, ellos decidieron no pararse para 
participar en el simulacro. Sabemos 
que los simulacros los tenemos que ha-
cer todos, sí o sí, en este caso fue un 
primer ejercicio, esperemos en el que 
se hará el próximo 19 de septiembre 
sea mejor y no haya este tipo de situa-
ciones, porque ahora esta detectado 
como área de oportunidad y para que 
el 19 ya no sea un área de oportunidad 
sino algo ya trabajado y concientizado 
para que todo salga bien”, concluyó. 

 ALMA MÉNDEZ

EL SERVICIO DE LIMPIA CUENTA CON 65 
NUEVAS UNIDADES DE RECOLECCIÓN

Puebla, Pue. Desde el Complejo Cultural 
Universitario de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), el presiden-
te Eduardo Rivera realizó la entrega de 65 
nuevas unidades de recolección del Orga-
nismo Operador del Servicio de Limpia.

Rivera Pérez aseguró que ya están 
en circulación 65 nuevas unidades para 
la recolección de residuos del municipio, 

lo que representa una inversión total de 
más de 222.5 millones de pesos.

Explicó que 24 de estas unidades en-
traron en circulación en junio y agosto 
y hoy se incorporaron los 41 restantes, 
para completar las tareas.

Destacó que en total son: 59 camiones 
de carga trasera, carga frontal y roll off. 
en promedio estas unidades recolectan 

mil 500 toneladas de basura diarias y 6 
camionetas de supervisión.

-
cientes los tiempos de recolección, garanti-
zan la seguridad al personal operativo, se 
generará un ahorro de hasta 200 toneladas 
de co2 anuales, siguiendo las técnicas de la 

por la Semarnat.  SILVINO CUATE
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Gobernador reprocha a San 
Andrés Cholula y Puebla 
floja supervisión de antros

Puebla, Pue. Tras la agresión a Ernesto 
Calderón, el joven que fue golpeado por 
8 sujetos en Angelópolis, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina pidió 
los Ayuntamientos ser responsables de la 
seguridad en la zona, además solicitó a 
los padres de familia tener cercanía con 
sus hijos para evitar situaciones similares. 

El titular del Poder Ejecutivo reprochó 
la baja supervisión que existe por parte 
del Ayuntamiento de San Andrés Cholula 
y Puebla, pues dijo que el gobierno esta-
tal “no puede estar haciendo el trabajo 
que le corresponde a los municipios”. 

“No podemos estar haciendo el trabajo 
que le corresponde a los municipios, este 
es un tema muy importante, para poderlo 
general y con ánimo de reacción, como 
a menudo lo hago, hago un llamado a la 
sociedad, en especial, también a las fami-
lias, a estar pendientes de nuestros hijos, 
observarlos”, dijo. 

Sumado a esto, el mandatario poblano 
señaló que los gobiernos municipales tie-

establecimientos cumplen con la vigilan-
cia necesaria, y tengan la documentación 
de funcionamiento, ya que, de no ser así, 
tienen que ser suspendidos. 

“Que nos lleve a revisar los reglamen-
tos de los cierres de este tipo de servi-

cios, en qué horarios tienen qué estar ahí 
cerrados, para poder generar condiciones 
y que los papás también se enteren, si 
la regulación marca tres de la mañana, 
o dos de la mañana, pues que sepan los 
jóvenes que hacen después de las tres de 
la mañana”, dijo. 

Enfatizó que los padres de familia son 
responsables del comportamiento de los 
hijos, pues el núcleo familiar es lo que 
desencadena la forma de interacción en 
la sociedad, y la policía es la responsable 

“Si no queremos que la policía se haga 
cargo de nuestros hijos, pues tenemos 
que hacernos cargo, primeros los padres 
de familia, y éste no es un tema de clase 
social, este es un llamado para todos, con 
mucha fuerza y con mucha puntualidad, y 
de forma muy respetuosa”, dijo. 

Asimismo, pidió a los usuarios de redes 
sociales, ser prudentes con la difusión de 
información, donde se señala a los res-
ponsables, ya que, este tipo de acciones 
puede ser contraproducente. 

“Hago un llamado a los usuarios de re-
des sociales, a que actuemos con mesura, 
el valor informativo de las redes sociales 
es innegable, y debe prevalecer, eso de-
mocratiza a la sociedad, y al mismo tiem-
po debemos tener cuidado de no conver-

tir a las redes sociales en tribunales en los 

SE DARÁ CON LOS RESPONSABLES
El presidente Eduardo Rivera Pérez infor-
mó que ya se encuentra estable Ernesto 
Calderón, el joven que fue golpeado por 8 
sujetos en Angelópolis y el Ayuntamiento 
ha aportado información para la investi-
gación del caso.

El alcalde aseguró que desde el primer 
momento que tuvieron conocimiento de 
estos hechos, el gobierno municipal esta-
bleció comunicación con la familia Calde-

está fuera de peligro.
“El gobierno de la ciudad hemos man-

tenido un contacto permanente también 
con la familia, para conocer el estado de 
salud del chico, el que afortunadamente 
se encuentran fuera de peligro, y sé que 
está siendo atendido y cuidado, sus fami-
liares nos manifestaron la preocupación 
principal de seguir atendiendo y seguir 
cuidando la salud del chico”, dijo.

como violenta y abusiva, por parte de 
un grupo que actuó de forma cobarde, 
sin medir las consecuencias que pudie-
ron generar.

“Lamentamos y condenamos enérgica-
mente el comportamiento de estas perso-
nas y la agresión al chico, es inaceptable 
la violencia y este tipo de violencia, abusi-
va, cobarde, a una persona”, dijo.

Aseguró que la policía de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) ha brinda-
do todos los elementos correspondientes 
a la Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), para dar con los responsables de 
este hecho.

“Hemos estado aportando elementos 
que nosotros consideremos importantes, 
para que investiguen y estos hechos no 
queden impunes (...) si vemos este tipo 
de agresiones que nos indignan a las per-
sonas la pregunta es ¿en dónde está la 

 SILVINO CUATE

Con 80 mdp y 15 
años de concesión, 
empresa reactivará 
la Estrella de Puebla
Puebla, Pue. El gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina dio a 
conocer que, entregó el título de con-
cesión por 15 años a la empresa Co-
mercializadora y Espectáculos RP S.A 
de C.V para que sean los responsables 
de reactivar el Observatorio Turístico 
de Puebla, mejor conocido como la 
Estrella de Puebla, y el inmueble de-
nominado Parque Lineal.

El titular del Poder Ejecutivo enfa-

de los principales atractivos turísticos 
del estado y activar económicamente 
la zona, sin afectar la economía de la 
administración estatal. 

“La concesión otorgada a 15 años 
-

gión y al comercio local construyendo 
al posicionamiento de Puebla como 
uno de los mejores destinos turísticos 
del interior, y sobre todo en el tema 
del parque metropolitano que tendrá 
otro rostro y que se está empezando 
a trabajar en ello”, expuso.

Céspedes Peregrina se comprome-
tió a seguir cuidando el patrimonio de 
los poblanos, en el tiempo que resta 
de su gestión, sin importar que se tra-

gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Cabe mencionar que el plan de re-

activación de la zona está estimado 
en más de 80 millones de pesos: 61 
millones para la fase de mantenimien-
to, 8 millones para la fase de montaje 
y 20 millones para echar a andar la 
estructura.

Además, una de las contrapres-
taciones que se establece es que el 
concesionario deberá entregarle mil 
boletos, de forma anual, al gobierno 
de Puebla, tendrá que reportar un 
porcentaje equivalente al 8 por ciento 
del ingreso bruto de las entradas para 
que los recursos pasen a formar parte 
del presupuesto estatal.

Se contempla la habilitación de 
pantallas en el Parque Lineal, para 
que el gobierno de Puebla pueda pro-
yectar anuncios, acciones y avances 
de la administración.

Recordemos que La Estrella de 
Puebla fue inaugurada el 22 de julio 
de 2013 por el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, recibió la acre-
ditación del récord Guinness como 
la rueda de observación portátil más 
grande del mundo, con un diámetro 
de 69.8 metros y una altura de 80 
metros.   SILVINO CUATE

PUEBLA ARRANCÓ LA SEMANA CON MIL 396 
PERSONAS CON DENGUE Y 341 CON COVID-19
37 casos nuevos de dengue, con ello en el Estado de Puebla 
hay mil 396 personas que han dado positivo a esta enfermedad, 
según, la titular de la dependencia, Araceli Soria Córdoba

La funcionaria municipal explicó que el estado no tiene perso-
nas hospitalizadas por dengue, y al corte del 10 de septiembre, 
no hubo ninguna defunción a causa de esta enfermedad, man-
teniendo los cuatro decesos acumulados.

En cuanto al panorama epidemiológico de la Covid-19, Soria 
Córdoba dio a conocer que hubo ocho nuevos contagios y nin-
guna defunción a causa de la enfermedad.

Indicó que existen 341 casos activos, entre ambulatorios y 
hospitalizados de SARS-CoV-2, mismos que están distribuidos 
en 39 municipios del estado.

Por último, destacó que hay 18 personas hospitalizadas, de 
las cuales, dos requieren de ventilación mecánica asistida, por 

lo que recomendó, el lavado frecuente de manos, estornudo 
de etiqueta y uso de gel antibacterial y acudir a la unidad mé-
dica más cercana en caso de presentar alguno de estos sínto-
mas.  SILVINO CUATE
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Adelanta Ignacio Mier que no se prevén 
cambios en el Paquete Económico 2024, 
pero sí posibles “ajustes”

82 municipios , listos 
para defender a los 
animales maltratado
Puebla, Pue. La secretaria de Medio 
Ambiente, Beatriz Manrique Guevara 
informó que se reunió con 82 de los 
217 Ayuntamientos, para la actuali-
zación de su Reglamento Municipal, 
además de brindar asesoría para el 
uso de recursos públicos, en esta ma-
teria.

“Estos 82 Ayuntamientos recibie-
ron de parte de nosotros todas las 
recomendaciones para que pudieran 
generar su reglamentación municipal, 
se les hizo entrega del reglamento 
que ellos tendrán que adecuar, y tam-
bién la parte de su programación de 
ingresos y de egresos, para que pue-
dan valorar los mecanismos”, dijo.

La secretaria dijo que la depen-
dencia a su cargo sigue atendiendo 
los casos de violencia animal, no sólo 
aquellos que se han vuelto viral, pues 
contemplan los 217 municipios que 
conforman la entidad.

“Nosotros seguimos avanzando en 
seguimiento a todos los casos, no so-
lamente los casos que se han viraliza-
do, si no los demás casos que tene-
mos atendiendo dentro del instituto 
de bienestar animal, y por otro lado 
también estamos continuando con el 
trabajo que nos encomendaron la Se-
cretaría de Finanzas”, dijo.

Asimismo, pidió la participación de 
la población, para que tengan interés 
en la adopción de un animal que haya 

-
ción, pues de esta forma, esta depen-
dencia podrá ampliar sus tareas de 
atención.  SILVINO CUATE

EN OCTUBRE EL SEGUNDO INFORME DE 
EDUARDO RIVERA; LA SEDE AÚN POR DEFINIR

• Morena plantea incorporar a su plataforma electoral su 
propuesta de reforma al Poder Judicial, a fin de evitar una 
eventual consulta, señala

necesaria la consulta que yo había anun-
ciado, y entonces ahí se liberan 3 mil 500 
millones de pesos”, expuso.

“Lo vamos a incorporar en nuestra 
agenda, ya quedó aprobado que será par-
te sustantiva la reforma al Poder Judicial 
en la plataforma electoral de Morena y ya 
así está trabajando la Comisión en ese 
sentido”, agregó.

Cuestionado sobre posibles divisiones al 
interior del Grupo Parlamentario de More-
na en el Congreso por el apoyo al excanci-
ller Marcelo Ebrard Casaubón, el diputado 
señaló que lo importante es mantenerse 
unidos en torno a su agenda legislativa, y 
en lo que tiene que ver con la consolida-
ción de la Cuarta Transformación.

“En los otros partidos hay una disci-
plina mucho más férrea, yo no la critico. 
Sin embargo, nosotros somos un movi-
miento y debemos de ser más proclives 
a propiciar el debate, la discusión, en un 
ambiente de plena democracia. Si no, es-
taríamos repitiendo lo mismo del pasado”, 
comentó.  REDACCIÓN

El coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelan-
tó que no se prevén cambios en el Paque-
te Económico, pero sí harían “ajustes” a 
varios capítulos del Presupuesto de Egre-
sos de la Federación (PEF) 2024.

Asimismo, aseguró que la discusión 
presupuestal es un diálogo de colabora-
ción entre Poderes, incluidos los organis-
mos constitucionalmente autónomos.

“Para la discusión del Presupuesto fal-
tan todavía muchos meses, bueno, por lo 
menos dos meses, pero es bueno iniciar 

que en la Ley de Ingresos y en los Cri-
terios Generales de Política Económica, 

sustantiva, salvo indexar las tablas con-

empezar desde ahora, para que no haya 
sobresaltos, por aproximaciones”, sostu-
vo en declaraciones a representantes de 
medios de comunicación.

Mier Velazco fue consultado sobre las 
recientes declaraciones del magistrado 
presidente de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federa-
ción (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, 
en el sentido de que si la Cámara de Dipu-
tados hace un recorte al presupuesto soli-
citado para 2024, el primer rubro afectado 
sería el fondo precautorio para el recuento 
de votos de las próximas elecciones.

“Vamos a hacer quizás ajustes en cier-
tos capítulos del gasto para que se privi-

legie que, en el caso del Tribunal, el ga-
rantizar que puedan ellos solventar todas 
las controversias de carácter jurídico e 
impugnaciones a los procesos electora-
les”, declaró.

El coordinador consideró que el pre-
supuesto del Tribunal debería reforzar-
se, y adelantó que prevén reunirse con 
el magistrado Rodríguez Mondragón. “El 

muy modesto, es de apenas 15 millones 
de pesos, que es marginal con relación 
al presupuesto total que va a ejercer el 
próximo año en un año electoral.

“Yo creo que todos los organismos en 
materia de revisión jurisdiccional, tanto el 
Tribunal como los institutos locales elec-
torales, debe reforzarse su presupuesto, 
que esté orientado a garantizar la función 
constitucional que tienen en materia de 
legalidad, equidad, transparencia, y la or-
ganización de los procesos electorales, por 
eso buscaremos esta reunión”, agregó.

Asimismo, reiteró un posible encuentro 
con la ministra presidenta de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma 
Piña, para dialogar respecto al presupuesto.

Mier Velazco informó que Morena plan-
tea incorporar a su plataforma electoral 
su propuesta de reforma al Poder Judicial, 

“Ofrecerles a los mexicanos que voten 
por nosotros y que estén a favor de una 
reforma al Poder Judicial, va a quedar ins-
crito en la plataforma electoral, ya no es 

Puebla, Pue. El segundo informe de labo-
res del Ayuntamiento de Puebla se pre-
sentará en la segunda semana del mes 
de octubre, dio a conocer el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez.

Comentó que aún no se ha terminado 

este se sigue organizando, sin embar-
go, espera contar con la participación 
del gobernador de Puebla, Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, al igual que 
los representantes del Poder Legislativo 
y el Poder Judicial.

“La realización del segundo informe 
de gobierno pueda ser la segunda se-
mana de octubre, tenemos del primero 
al 15 de octubre para que se pueda lle-
var a cabo, será en el transcurso de la 

la logística del evento, por supuesto, he 
invitado al gobernador del estado para 
que pueda acompañarme a la celebra-
ción de este segundo informe, a los po-
deres del estado”, dijo.

El alcalde enfatizó que en este even-
to se presentarán avances claros de las 
acciones que se han realizado en este 
periodo de administración municipal 
donde la ciudadanía podrá evaluar el 

actuar de las autoridades.
“Representa un balance claro de lo que 

hemos sido capaces de hacer como go-
bierno municipal, así que les estaremos 

dando la información precisa, después de 

y por supuesto, también de los invitados”, 
dijo.  SILVINO CUATE
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Para activar turismo y economía, gobierno estatal 
concesionará “estrella de puebla”, anuncia SSC

El mandatario comentó que su administración impulsa estrategias para crear nuevas experiencias en todo el estado

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.– Como parte 
de las acciones para activar el turismo y 
la economía, así como promover la ge-
neración de empleos, el gobierno estatal, 
mediante el organismo Convenciones y 
Parques, otorgará en concesión por 15 
años la “Estrella de Puebla”, anunció el 
gobernador Sergio Salomón.

 En conferencia de prensa, el manda-
tario detalló que la concesión será entre-
gada a “Comercializadora y Espectáculos 
RP, SA de CV”, misma que invertirá para 
recuperar la zona en la que se ubica la 
“Estrella de Puebla”.

 Comentó que su administración impulsa 
un modelo de desarrollo turístico que tiene 

-
tos, la creación de nuevas experiencias y el 
despliegue de la actividad por toda la entidad. 

Sergio Salomón recalcó que la conce-
-

tico de la región y al comercio local, lo 
que contribuirá al posicionamiento de 
Puebla como uno de los mejores destinos 
turísticos nacional e internacional, que se 
disfruta en familia y que da certeza a las 
inversiones: “la Estrella de Puebla funcio-
nará como producto ancla con el cual se 
atraerá más turistas y visitantes quienes 
se podrán desplegar por alguno de nues-
tros 12 Pueblos Mágicos”.

 
LLAMA SERGIO SALOMÓN A 
REFORZAR SEGURIDAD EN LA 
ZONA METROPOLITANA DE PUEBLA
El gobernador Sergio Salomón condenó la 
agresión que recientemente sufrió un jo-

ven en la zona de Angelópolis, por lo que 
instruyó a la Secretaría de Gobernación a 
convocar a los municipios de la zona me-
tropolitana para reforzar la seguridad en 
centros de alta concentración, sobre todo 
en donde haya giros de bares y lugares 
de venta de bebidas alcohólicas.

 En rueda de prensa, el mandatario 
estatal señaló que las autoridades muni-
cipales deben de revisar la situación de 
estos giros, reforzar su vigilancia y empla-
zar a los propietarios de estos sitios que 

-
rantizar la integridad de sus clientes tanto 
al interior como en las inmediaciones.

 Destacó que de igual forma es necesa-
rio revisar los horarios de cierres de este 
tipo de establecimientos, luego de señalar 
que el gobierno estatal está al pendiente 

de la salud del joven afectado y la salud 
mental de los agresores.

 Sergio Salomón también llamó a las 
familias poblanas a estar al tanto de sus 
hijos, inculcarles que la violencia genera 
más violencia y evitar la apología del deli-
to mediante contenidos audiovisuales.

 Aprovechó para pedir a los usuarios de 
las redes sociales actuar con mesura, al no 
ocuparlas como tribunales en los que se 
realicen juicios sumarios desde el desco-
nocimiento: “para eso está la autoridad y 
en este caso la procuración de justicia a 
cargo de la Fiscalía y la impartición de la 
misma a cargo del Poder Judicial”, precisó.

de Puebla asume sus retos y responsabi-
lidades en materia de seguridad, sin em-
bargo, dijo que las autoridades municipa-

les deben de actuar al respecto. Añadió 
que la Fiscalía General del Estado ya rea-
liza las investigaciones correspondientes.

 
REALIZARÁ SERGIO SALOMÓN 
“JORNADA CIUDADANA” 
EN ESTADOS UNIDOS
Como parte de las actividades que el go-
bierno de Puebla desarrollará por las Fies-
tas Patrias, el mandatario Sergio Salomón 
acudirá a Nueva York (Estados Unidos) 

-
tivo a la Independencia de México a rea-
lizarse el 16 de septiembre en la Quinta 
Avenida, al cual se prevé la asistencia de 
70 mil personas.

entrega de documentación a poblanos, 
reuniones con el cónsul general de Méxi-
co en Nueva York, Jorge Islas López y su 
equipo, así como encuentros en Mi Casa 
es Puebla en Manhattan y en Passaic.

 De igual forma Sergio Salomón dio a 
conocer que desarrollará una “Jornada 
Ciudadana” para aquellos paisanos que 
tuvieron que dejar su lugar de origen por 
buscar mejores oportunidades laborales.

 “Hoy el Gobierno del Estado busca ser 
un gobierno presente con ellos y hacerlo 
con mucha puntualidad, buscando acercar 
servicios, tender puentes, generar condicio-
nes e informarles qué es lo que estamos 
haciendo para las familias de ellos que se 
quedaron acá, que tenga la certeza de que 
seguiremos trabajando para que cuando 
ellos regresen encuentren un mejor Pue-
bla”, dijo el titular del Ejecutivo.  REDACCIÓN

Morenistas y petistas no quieren imposiciones 
ni oportunistas como candidatos

TODO ASPIRANTE EN MORENA 
DEBE DEMOSTRAR QUE 
BUSCAN EL BIEN DEL PARTIDO
Puebla, Pue. La dirigente estatal del partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena), Olga Lucía Romero 
Garci-Crespo, rechazó que exista una relación por “deda-
zo” entre la salida de funcionarios en carteras estatales 
con la candidatura a la gubernatura para el 2024.

Esto en relación a la renuncia que hizo este fin de 
semana Olivia Salomón como titular de la Secretaría de 
Economía en el gabinete estatal en la administración del 
gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Pere-
grina.

“Ya lo había anunciado en algún momento, es parte de 
lo que se irá viendo en el proceso estatal donde tienen 
que renunciar, no creo que sólo sea ella, serán más, no 
hablemos de dedazos, serán los poblanos los que decidan”.

Olga Lucía convocó a los aspirantes a saber qué mé-
todo se elegirá para Puebla y qué es lo que quieren los 
poblanos, esa será la dinámica del proceso estatal que 
iniciará en un par de semanas, “no hablemos de dedazo”. 

Del mismo modo, consideró que más que palabras, to-
dos deben demostrar en hechos que buscan el bien del 
partido y que fomentarán la unidad.

CASO EBRARD
Morena Puebla está a la espera de que Marcelo Ebrard Ca-
saubón dé algún pronunciamiento sobre su permanencia o no 
dentro del partido guinda. 

“Nosotros seguimos con compañeros, seguimos trabajan-
do por esa unidad, queremos y estamos haciendo el llamado 
para que vayamos juntos, aquí estamos, las puertas de la 
sede han estado siempre abiertas. El trabajo es para un solo 
proyecto en unidad”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Diputados y regidores que integran el 
Frente “Unidad por Puebla”, Nora Merino Escamilla, 
Iván Herrera Villagómez y José Antonio López con-
vocaron a sus dirigencias del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) y Partido del Trabajo 
(PT) a evitar las imposiciones y oportunismos de per-

para el 2024.
Manifestaron, que la intención de este grupo polí-

popular, como la alcaldía de Puebla capital, es evitar 
que derivado del proceso interno local se genere al-
guna división.

“Es un llamado a las dirigencias a actuar con res-
ponsabilidad, para que entonces si sumemos, para 
que si haya unidad, no imposición. Esa es la misión, 
por ellos yo sí voy, y también respaldo a quien ven-
ga”, ya que la intención es sumar para el 2024.

no es un “premio de consolación” por el contrario, 

esa, recuperar la capital para el 2024, bajo este con-

texto dijo que Olivia Salomón ha realizado un traba-
jo importante dentro de la Secretaría de Economía, 
pero el PT tiene su candidata a la gubernatura y es 
Liz Sánchez, secretaria de Bienestar en la entidad.

-
cenario político-electoral nacional muchos de los mo-
renistas y petistas tenían a un aspirante presidencial 
predilecto, pero diferente, Gerardo Fernández Noro-

están satisfechos con los resultados de las encues-
tas y reiteraron que darán todo su apoyo a Claudia 
Sheinbaum Pardo.

Así como Toño López reiteró que está puesto para 
ir en busca de la candidatura a la alcaldía de Puebla 

tener el mismo interés, por lo que ambos manifesta-
ron dar su respaldo a quien quede como abanderado 
pero elegido por encuesta.

“No va haber divisiones, vamos a apoyar al com-
pañero o compañera que va a salir respaldada por 
una encuesta. Aquí está el equipo que va a recuperar 
a Puebla capital”, destacó Nora Merino Escamilla

Tanto Toño López como el regidor Leobardo Rodrí-
guez manifestaron que dentro de la coalición Juntos 
Haremos Historia no se quieren personajes “impues-
tos” en candidaturas para el 2024.

Cabe hacer mención que este bloque surgió el pa-
sado 29 de junio y está formado por, Morena, Iván 
Herrera Villagómez, Leobardo Rodríguez, Alejandro 
Carvajal Hidalgo, y por el PT, Nora Merino Escamilla 
y José Antonio López.  AURELIA NAVARRO
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Según Armenta Mier 
no hay bloques en 
Morena Puebla a favor 
de ningún aspirante
Puebla, Pue. En el partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) no 
hay bloques en favor de algún hombre 

-
signación directa para que Olivia Salo-
món o Julio Huerta sean los que ob-
tengan la candidatura a la gubernatura 
para el 2024.

El morenista dijo que confía en que 
será la “competitividad” y no los des-
tapes o renuncias anticipadas, lo que 
determinen que nombre y apellido sea 
el de la candidata o candidato.

renuncia de Olivia Salomón a la Secre-
taría de Economía, así como de algu-
nas otras aspirantes mujeres que con-
templen hacer lo mismo de este mes 
en adelante.

Sobre todo porque, dijo, en la reu-
nión que se tuvo con la candidata pre-
sidencial, Claudia Sheinbaum Pardo se 
acordó que todos los militantes irían en 
“unidad” para apoyar a quienes enca-
becen los proyectos en defensa de la 
cuarta transformación, en los nueve 
estados donde la gubernaturas se re-
novarán.

Señaló que él respeta el respaldo 
que el “jefe político” más importante 
que tiene Puebla, y ahora, goberna-
dor Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, está dando tanto a Olivia Salomón 
cómo a Julio Huerta, pero eso no signi-

-

comicios del 2024, ya que al igual que 
en el proceso interno nacional, en el lo-

“No, Julio sigue trabajando y posi-
cionándose en las encuestas, él está 
decidido en participar, somos amigos, 
nos encontramos en el consejo, es lo 
mismo que está haciendo Olivia Salo-
món. No creo que haya bloques”, citó.

-
saje de Sheinbaum es claro y fuerte 
de lograr la “unidad” cuando inicien 
los procesos locales, y reitero el more-
nista que todos los que estuvieron en 
esa reunión conocer a la perfección los 
cinco puntos que se acordaron traba-
jar y promover con la candidata presi-
dencial, entre ellas, la pre-alianza con 

(PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). 
 AURELIA NAVARRO

Hasta 2024 habrá 
consecuencias contra 
los responsables de 
boquetes financieros

-
pedimento alguno para que continúe en 
el cargo mientras se tienen las auditorías 

-

Gómez Nava adelantó que algunos de los 
resultados se darán a conocer en enero y 
otros hasta noviembre del 2024, cuando se 
tengan los resultados de las investigaciones 
y hasta entonces se dará a conocer si se 

-

impedimento alguno para que continúe en 
el cargo mientras se tienen las auditorías 
abiertas, además su larga trayectoria como 
auditora la respaldan para seguir al frente 
de esta cartera. 

Durante su comparecencia ante diputa-
dos de la Comisión de Vigilancia, Control, y 

-
tado del Congreso local, Gómez Nava aclaró 

haberse desempeñado dentro de la Secre-
taría de la Función Pública y ahora como 
auditora, para la revisión de las cuentas del 
gobierno se determinó que el auditor foren-

-
ble de este ejercicio.

continuar con mi encargo y que el auditor 
especial forense continúe hasta que legal-
mente no esté en condiciones”, fue parte de 

-

el propio gobierno del estado ha destapado, 
-

visión preventiva abierta por los 2 mil 600 mi-
llones de pesos, la cual inició este año, pero 
por secrecía y pese a los numerosos cuestio-
namientos, le es imposible dar a conocer cuál 
es el estatus en el que se encuentra.

que están siendo auditados, entre ellos los 
-

cendo, Gómez Nava precisó que tienen pro-
yectado terminar esa investigación en no-
viembre del 2024, como informe individual.

-
tará negada a dar a conocer los resultados, 
incluso sostuvo que, si en ese momento se 

no graves, serán relevadas y se dará cuenta 

-
rio, la panista Mónica Rodríguez Della Vec-
chia criticó severamente a Gómez Nava por 
desconocer este si es que los 600 millones 

de carácter estatal o federal.
-

Ejercicio Fiscal 2021 que involucra la revi-
sión de mil 481 millones de pesos, dijo que 

-
cendo, por los 600 millones de pesos, pero 
insistió que, está abierta una investigación, 
que se dará conocer ante el Congreso local. 
Para enero del 2024.

-
tado local por Movimiento Ciudadano (MC), 
Fernando Morales, la primera que, todas las 
adquisiciones y arrendamientos se hacen 
conforme a la ley.

Segundo que, tiene una amplia trayec-
toria de estudios y diplomados que la han 
acreditado para estar como auditora del es-
tado, además de hacer trabajo de campo, 
en razón de eso, en su derecho de réplica 
Morales, le aclaró que su cuestionamiento 

-
te impedimento legal para que siga en el 
cargo, no creé que en lo “moral” sí. 

    AURELIA NAVARRO

Los hombres y mujeres aspirantes 
deberán respetar la convocatoria y los 
resultados de encuesta: Nacho Mier

-
via Salomón u otra mujer, que decida pos-
tularse como candidata a la gubernatura, 
tendrán que sujetarse a la convocatoria y a 

través de la aplicación de encuestas.
-

tido Movimiento Regeneración Nacional 

militancia y simpatizantes sino con el pue-
blo, siendo este el que pide “respeto” a la 
decisión que tomen como mayoría y no 
como minoría.

Morena sólo es un “instrumento” de carác-
ter público-electoral, pero no es la estruc-
tura que toma las decisiones para la pos-
tulación de cualquier aspirante que decida 
competir por la gubernatura, dando por 
sentado cuál será el resultado.

El morenista recordó que Puebla es uno 
de los nueve estados donde se renovarán 
las gubernaturas, donde posiblemente 
ocho estarán relacionadas con candidatas 

y Puebla como la número nueve.
Lo anterior se dio a conocer luego de 

semana que dejaría el cargo al frente de 
la Secretaría de Economía para buscar la 
candidatura a la gubernatura en el 2024.

de las mujeres será amplia, tan sólo porque 
se requiere de 13 espacios como diputadas 
locales sean ocupados, otras más en plani-
llas dentro de los 217 ayuntamientos.

“Nos hacen falta, así como Olivia, una 
mujer emprendedora, parte de la sociedad 
de Puebla. Quisiera que fuera nueve las que 
nos representen, y lo mismo al menos 13 
mujeres que acompañarán en el proceso 
transformador de candidatas a diputadas lo-
cales, federales y ayuntamientos”. 

CELEBRA IGNACIO MIER ACERCA-
MIENTO DEL INE CON CÁMARA DE 
DIPUTADOS

-
nador del Grupo Parlamentario de Morena, 
celebró la reunión que sostuvo esta tarde 

la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

Zavala, en San Lázaro.
En un comunicado señaló que se trató de 

un acercamiento diferente y cordial como la 

sobre los lineamientos para la elección con-
secutiva de legisladores que involucra esta 
vez al Senado de la República.

participen representantes de ambas cáma-
ras para empezar a trabajar en los ajustes 
que deban hacerse a la legislación vigente.

También, dijo, se acordó crear una comi-

al presupuesto, sin que éste haya sido un 
tema en el que se profundizara más.

-
rando rubros del capítulo 6 mil que podrían 

el desarrollo del proceso electoral, su orga-
nización y el fortalecimiento de sus áreas.

 AURELIA NAVARRO / REDACCIÓN



Jerónimo golpeó a 
un amigo porque no 
le invitó una cerveza 
en Tehuacán
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla obtuvo auto de vinculación a proceso 
contra Jerónimo N. investigado por su 
presunta responsabilidad en el delito de 

De la investigación se desprende que 
el 19 de agosto de 2023, la víctima es-
taba en un bar de la colonia 3 de Mayo 
en el municipio de Tehuacán, a donde 
llegó Jerónimo N. y pidió que le invitara 
una cerveza, al negarse, lo agredió de 
forma física en varias ocasiones en el 
rostro y brazo.

El presunto responsable fue detenido 
y puesto a disposición de la autoridad 
ministerial, que recabó información para 
posteriormente presentarla ante el Juez 
de Control.

Jerónimo N. fue vinculado a proceso 
con la medida cautelar de prisión preven-

-
tigación complementaria.  REDACCIÓN

Permanecerá en prisión 
por secuestro exprés, 
robo de vehículo y 
portación de arma
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
logró obtener en audiencia, la vinculación 
a proceso de Carlos Antonio N., presunto 
responsable de los delitos de robo de ve-
hículo con mercancía agravado, privación 
ilegal de la libertad en su modalidad de 
secuestro exprés y portación de arma de 
fuego sin licencia.

El 26 de agosto de 2023 dos ciuda-
danos circulaban a bordo de un tracto-
camión Kenworth modelo 2021 acoplado 
a un semirremolque que transportaba 
mercancía de la empresa “Home Depot” 
sobre la autopista Oaxaca- Cuacnopalan, 
donde fueron interceptados por sujetos 
armados.

Las víctimas fueron obligadas a perma-
necer en el camarote mientras los presun-
tos responsables realizaban maniobras 
para desacoplar la caja que transportaba 
la mercancía, hecho lo anterior, obligaron 
a los afectados a caminar hacia las orillas 
de la carretera.

Minutos después de lo ocurrido, ele-
mentos de la Guardia Nacional auxiliaron 
a las víctimas y lograron la detención de 
uno de los involucrados en el ilícito, a 
quien le aseguraron un arma de fuego, 4 
cartuchos y dos teléfonos celulares.

Posterior a la puesta a disposición, la 
Fiscalía acreditó los hechos y ejercitó ac-
ción penal en contra de Carlos Antonio 
N, consiguiendo su vinculación a proceso 
con la medida cautelar de prisión preven-

-
trol en audiencia el 2 de septiembre.

          REDACCIÓN

El PAN y PT ya no quieren a 
Amanda Gómez como auditora
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Puebla, Pue. El coordinador del Grupo 
Legislativo Acción Nacional (PAN), Ra-

breve iniciará un procedimiento de san-
ción o posible destitución contra Aman-

da Gómez Nava como titular de la Audi-
toría Superior del Estado (ASE).

Al concluir la comparecencia, Micalco 
Méndez junto con sus iguales Oswaldo Ji-
ménez y Mónica Rodríguez Della Vecchia, 

“Barrio Seguro”, 
propuesta de 
la Upaep para 
seguridad de 
estudiantes
Puebla, Pue. El rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep), Emilio José Baños Ardavín, rin-
dió su informe de actividades 2022-2023, 
donde exhortó a una mayor seguridad 
en Puebla, sobre todo en los alrededor 
de las unidades académicas, donde pro-
puso a las autoridades estatales y mu-

Seguro” en coordinación con autoridades 
y comerciantes de la zona, en respuesta 
a la manifestación de los estudiantes de 
la semana pasada.

Señaló que la prioridad máxima para la 
nación es construir una Cultura de Paz, a 
la que se sumen hombres y mujeres.

Baños Ardavín destacó que asumirá 
su responsabilidad con los alumnos de 
la institución para poder cumplir con los 

con la autoridad, así como con la comu-
nidad universitaria.

Asimismo, criticó los libros de texto 
gratuito y el nuevo modelo educativo, 
pues a su decir están desarticulados, no 
socializados, donde señaló falta de con-
tenido y sustento pedagógico.

-
zón a quienes son los encargados de 
elaborarlos y cerrarse a la participación 
de otros sectores, es por ello dijo, tuvie-
ron que recurrir a un amparo.

Aprovechó su crítica para hablar de 
la falta de apoyo a los investigadores 
de las instituciones, aseguró que ac-
tualmente existe una política arbitraria, 
centralista y discriminatoria que tiene 

que hará que se vayan a otro lugar a se-
guir con sus investigaciones y no haya 
restricción en las mismas.  ALMA MÉNDEZ

junto con la diputada del Partido del Traba-
jo (PT), Mónica Silva, coincidieron en que 
la postura de Gómez Nava no convenció.

Della Vecchia externó “el que nada 
debe, nada teme, si no debiera haber 
contestado”, Jiménez López señaló “te-
rrible desconocer el origen de los recur-
sos que fueron invertidos en el Banco 
Accendo, que no sabe si los recursos 
son de origen estatal o federal”.

Micalco Méndez puso en claro que por 
voluntad propia Amanda Gómez puede 
negarse a separarse del cargo, pero ante 
las evasivas, una vez que entregue la in-
formación que se le pidió, se iniciará un 
proceso de sanción y destitución.

Mónica Silva señaló “que hoy lo des-
conozca por completo me parece una 
falta de respeto, tiene unos camione-
tones y guardaespaldas tremendos”.  

 AURELIA NAVARRO

HABRÁ AJUSTES AL COBRO 
DE LOS PARQUÍMETROS

La Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) invalidó el cobro de parquímetros 
en Puebla para los meses que restan del 
2023, esto por confundir a los automovi-
listas. 

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, resolvió las impugnaciones 
formuladas por la Comisión de Derechos 
Humanos (CDH) de Puebla, e invalidó el 
artículo 57, fracción XI, de la Ley de In-
gresos para el Ejercicio Fiscal 2023. 

En dicho apartado se establecía el co-
bro de un derecho por la ocupación de 
espacios para estacionamiento de vehícu-
los, realizado mediante dispositivos digi-
tales (parquímetros).

Además, exhortaron al Congreso de 
Puebla a que no incurra en el mismo vicio 
de inconstitucionalidad para las Leyes de 
Ingresos de los próximos años

Cabe mencionar que el sistema de 
parquímetros empezó a operar en junio 
de 2022, donde manejaba una tarifa es-
pecial, posteriormente para 2023 hubo 

ajustes por parte del Ayuntamiento, es 
por ello que la CDH Puebla impugnó ante 
la SCJN el programa de parquímetros en 
el Centro de Puebla. 

RESPUESTA DEL AYUNTAMIENTO
Por la resolución, el Ayuntamiento de 
Puebla señala que no implica que el sis-
tema de parquímetros sea inconstitucio-
nal, como se ha desvirtuado, sin embargo 
reconoce que violaron la Ley, al plantear 
ajustes a la tarifa. 

“Lo que apunta dicha resolución como 
inconstitucional, son los lineamientos re-
ferentes a las tarifas, por lo que esa ob-
servación será subsanada en su momen-

vía pública”, se lee en el comunicado. 
Asimismo, aseguran que es respetuo-

sa de las decisiones judiciales, por lo que 

SCJN para tomar las acciones pertinen-
tes; en tanto, el funcionamiento se man-
tiene de manera normal.  SILVINO CUATE



MARTES.12.09.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENJUEGO 11

www.diariopuntual.com
Mantente bien informado

y síguenos
@diariopuntual

92,6 K 
de seguidores



12 MARTES.12.09.2023             @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Index

muy distintas y más efectivas y robus-
tas que las que tienen varios sectores”. 
Como referencia, de los ingresos de 
este sector, el 57 por ciento de su de-
rrama económica se queda en el país 
entre salarios e impuestos.

—¿La industria cómo sobrevivió y 
cómo salió adelante en la crisis del 
covid-19? —preguntamos a Luis 
Manuel Hernández.

—En los años del covid-19 lo que vi-
mos primero fue una reconfigura-
ción de las cadenas de suministro. 
Empezamos a revisar qué capacidad 
tenía cada país, cuánto podría suplir 
de esa capacidad y cuánto de eso se 
iba a perder o se iba a mandar a los 
proveedores. Algo muy importante 
que el covid-19 nos enseñó es que las 
cadenas de valor las teníamos muy 
lejos, teníamos mucha dependencia 
de China y de otros países, y enten-
dimos que debíamos solucionarlo. 
Entonces, después del covid-19, este 
sector se fortaleció y ya no hablamos 
de globalización, sino de regionali-
zación. Esta regionalización se está 
integrando por estados y por las vo-
caciones que tiene cada entidad.

Un músculo invencible

puntos a considerar y que los ayuda-
ron a que esta industria no cayera y 
que por el contrario se fortaleciera? 

—El músculo es que la mayor parte 
de este sector es industria esencial 
en otros países. El músculo que te-
nemos nosotros es que somos parte 
de cadenas productivas no nada más 

nacionales, somos parte de cadenas 
productivas internacionales, por eso 
crecemos diferente en este sector a 
como crece el país. Se puede decir 
que representamos ocho veces más 
que el petróleo; antes teníamos una 
alta dependencia de lo que se hacía 
en México, ahora este sector no se 
compara con lo que se hace aquí, 
crecemos tal como crece el mercado 
mundial, y esa es la gran ventaja que 
tenemos en el país.

esta industria en los años que vienen?
—La reconfiguración de la cadena es 
uno de los desafíos más grandes por 
los temas de energía que tenemos 
en México. El no tener energía dis-
ponible en el país en donde ya está 
implementado el sector nos genera 
un cuello de botella. Ahora se está 
queriendo crecer en todos los países 
y traer o acercar las cadenas produc-
tivas, lo estamos viendo. El efecto de 
China es que, con los aranceles que 
se están poniendo China y Estados 
Unidos, México, al estar entre los dos 
y tener la vocación, ofrece la ventaja 
de fabricar parte de los componen-
tes que se solicitan. Por eso hemos 
platicado mucho en el sector sobre 
la sustitución dentro de la cadena 
de valor. ¿Qué quiere decir? No va-
mos por la cadena de valor completa, 
sino por una parte.

—La propuesta es lo que esperamos 
todos como país. Tenemos energía, 
pero no tenemos cómo distribuirla. 
Se trata de definir las reglas, cómo se 

va a distribuir, pero si como país no 
tenemos dinero para invertir en ese 
ramo, pues hay que poner las reglas 
a las empresas nacionales e interna-
cionales de cómo se va a trabajar y 
cómo se va a generar la riqueza ahí. Y 
lo otro también es que, de no poner 
la infraestructura, nosotros vamos a 
perder inversión, que no debe llegar 
en los siguientes diez años, tenemos 
una ventana de dos años o tres años 
máximo de oportunidad para que lle-
gue inversión, porque se va a reconfi-
gurar el mundo otra vez después de 
que se están reacomodando las em-
presas en Asia y Estados Unidos.

—Lo más importante es mantener y 
subir a un nivel diferente lo que se 
ha logrado. Estoy seguro de que la 
influencia que estamos teniendo en 
el gobierno federal es más concreta 
y efectiva. El reto más grande es que 
todos sepamos que podemos jugar 
en canchas diferentes y a un nivel 
más alto, y sobre eso está potencia-
lizado el reto. Un desafío tan grande 
como también lo será tratar de lle-
gar a otros países después de Estados 
Unidos y Canadá. 

“El músculo que tenemos nosotros 
es que somos parte de cadenas 

productivas no nada más nacionales, 
somos parte de cadenas productivas 
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Después de desconocer el re-
sultado del proceso interno 
de Morena que dio como ga-
nadora a Claudia Sheinbaum, 
el excanciller Marcelo Ebrard, 

aseguró que no tomaría un escaño en el 
Senado, como se tenía previsto para el 
segundo lugar de la encuesta, y en cam-
bio, amagó con abandonar el partido si 
no investigan las supuestas irregularida-
des que denunció este domingo ante la 
Comisión de Honor y Justicia.

“Tengo el mayor de los respetos por la 
representación de popular pero no es mi 
objetivo llegar a una senaduría o algún 
cargo mi objetivo es que esto se resuel-
va”. E incluso, dijo, podría llevaría esta 
inconformidad hasta el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación.

Aseguró que le tiene un “inmenso cariño” 
al presidente Andrés Manuel López Obrador, 
se reconoce como “su más leal colaborador”, 
por lo que “jamás le haría yo un daño, pero 
esto (las irregularidades) sí lo tengo que de-
cir porque Morena costó mucho trabajo or-

el que no aceptó preguntas.
Ebrard insiste en que Morena no debe 

avalar esas irregularidades 
Con esta determinación, Ebrard extien-

que la victoria en las encuestas fue para 
Claudia Sheinbaum y el reconocimiento 
por parte del presidente, quien le entre-
gó un “bastón de mando”, y aún cuando 
la cúpula morenista externó su apoyo a 
la exjefa de gobierno durante el Consejo 

Debido a las prácticas irregulares 
como apoyo de gobernadores, utilización 
de programas sociales para promover a 
una candidata, este domingo presentó 
ante la Comisión de Justicia de su parti-
do,  la “demanda de nulidad” del proceso 
mediante el cual eligieron a Sheinbaum 
como coordinadora de la defensa de la 
autonombrada “cuarta transformación”, 
pero en la práctica se trata de la candida-
tura presidencial por Morena.

Insistió que el partido no debería ava-
lar estas irregularidades, y que la Comi-
sión debería investigar, pero “va a depen-
der de la respuesta que tenga Morena, 
el curso de acción que vamos a seguir. 
Considero que si esas diferentes inciden-
cias en el proceso se quedan igual, yo ya 
no tendría interés en estar en Morena”.

¿NUEVO MOVIMIENTO POLÍTICO? 
El excanciller, incluso, informó que forma-
lizará su movimiento político nacional a 
partir de este 18 de septiembre en el que 
sumará adeptos, y luego hará un recorri-
do por el país para reunirse con quienes 
lo apoyaron y explicarles lo que ocurrió en 
la encuesta de Morena, mismo que con-
cluiría a mediados de octubre.

Estas decisiones, dijo, fueron acorda-
das luego de una reunión con legislado-
res de Morena, PT y Partido Verde que lo 
apoyan y de una reunión con 700 perso-
nas que forman parte de su red de apoyo 
en todo el país.
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PESE A QUE LA VICTORIA EN LAS ENCUESTAS FUE PARA CLAUDIA SHEINBAUM Y A QUE LA PESE A QUE LA VICTORIA EN LAS ENCUESTAS FUE PARA CLAUDIA SHEINBAUM Y A QUE LA 
CÚPULA MORENISTA EXTERNÓ SU APOYO A LA EXJEFA DE GOBIERNO.CÚPULA MORENISTA EXTERNÓ SU APOYO A LA EXJEFA DE GOBIERNO.

P OR: NAY E L I ROL DÁ N
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